



Mi Universidad

Cuadro Sinoptico

Nombre del Alumno: Lyndsey Nicole García García

Nombre del tema: Agencias y Sucursales

Parcial: I

Nombre de la Materia: Contabilidad Avanzada

Nombre del profesor: Cuauhtemoc Guillen García

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Pública y Finanzas

Cuatrimestre: 6to

Comitán de Domínguez, A 23 de Mayo del 2025.

AGENCIAS, MATRICES Y SUCURSALES

AGENCIAS

- La casa matriz es aquella empresa que posee otras empresas que dependen de ella, ya que tiene más de la mitad del capital accionario.
- La sucursal nace a raíz de una expansión empresarial que depende directamente de la casa matriz.
- El punto de venta es un lugar destinado a vender diversos productos o servicios, suele emplearse cuando el vendedor envía sus productos a varios locales.

Una agencia es una empresa que se dedica a prestar servicios y que, por lo general, gestiona asuntos que no le son propios. Una agencia de publicidad, por ejemplo, es la compañía que desarrolla e implementa la publicidad de un anunciante (es decir, su cliente).

CONCEPTO, CARACTERÍSTICAS E IMPORTANCIA

Una agencia o un agente es un vendedor independiente de la matriz en el sentido administrativo y económico. la actividad de los agentes de ventas está regulada por un contrato de comisión mercantil por medio del cual perciben una comisión relacionada con las mercancías vendidas.

Los agentes no controlan ni mantienen existencias de inventarios, ya que su labor se constriñe principalmente a colocar pedidos y, de manera eventual, efectuar la cobranza y remitir el efectivo a la casa matriz.

REGISTRO CONTABLE

La contabilidad de las agencias de venta depende de las necesidades y deseos de la administración y es básicamente similar a la que se lleva para el funcionamiento de departamentos. Algunas firmas sólo acumulan ventas por agencias; otras distribuyen el costo de las mercancías vendidas y, por lo tanto, están en capacidad de determinar la utilidad bruta por agencia; todavía hay otras que tratan de asignar gastos y determinar una utilidad por funcionamiento o ventas a cada agencia.

Es importante recalcar que los fondos, los clientes, las ventas, el costo de ventas y los gastos de venta pertenecen a la casa matriz y que tan sólo para efectos de control se les agrega la palabra agencia o agente, pero ello no quiere decir, de ninguna manera, que pertenezcan a la contabilidad de la agencia.

SUCURSALES

La sucursal constituye otro medio del que se vale la empresa para expandir sus mercados, al hacer accesibles a los clientes las mercancías que éstos requieren: fundamentalmente en aquellas zonas retiradas de la sede de la casa matriz.

Las sucursales están autorizadas a conceder créditos y realizar la cobranza respectiva, con lo cual cubren sus gastos. Los gerentes o encargados de la sucursal no perciben una comisión por el desempeño de su encargo, sino que cobran un sueldo.

CONTROL

Cuando una empresa o negocio llega a crecer y expandirse, suelen ocupar un segundo lugar de operaciones, punto de venta, más oficinas, fabricas, etc. Todos estos lugares funcionan como parte del mismo negocio o empresa, por lo que se le conoce al principal lugar como la Matriz.

Si tú como patrón, siendo Persona Física o Persona Moral, cuentas con varios establecimientos del mismo negocio y cada uno cuenta con un Registro Patronal, puedes registrarte en el Esquema de Control de Matriz y Sucursales. Con el que podrás tener un mejor control de tus procesos y tramites de tus diversas sucursales, en el que podrás usar solo un certificado para todos.

DIFERENCIA ESTRUCTURAL DE AGENCIA Y SUCURSAL

Agencia

Poseen muestrarios físicos o catálogos de los artículos que ofrecen al público.

Únicamente consiguen pedidos y los envían a la casa matriz

Tienen independencia administrativa y económica.

Sucursales

Tienen su propia existencia de mercancías formadas por remesas de la casa matriz o en algunos casos por compras directa.

Los artículos vendidos los entregan directamente a los clientes.

No tienen independencia administrativa ni económica se sujetan a las disposiciones que emanan de la casa matriz.